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（午前１０時００分） 

◇開会の宣告 

○議長（中陣將夫君） 皆さん、おはようございます。 

ただいまの出席議員数は９人で、定足数に達しておりますので、これより平成21年第３回

朝日町議会臨時会を開催し、直ちに本日の会議を開きます。 

 

    ◇日程の報告 

○議長（中陣將夫君） 議事の日程は、お手元に配付したとおりであります。 

会議の運営につきましては、格段のご協力をお願いいたします。 

 

    ◇会議録署名議員の指名 

○議長（中陣將夫君） これより、本日の日程に入ります。 

  会議録署名議員の指名を行います。 

  10番 吉 江 守 熙 君 

  １番 水 野 仁 士 君 

 を指名いたします。 

 

◇会期の決定 

○議長（中陣將夫君） 次に、会期の決定の件を議題といたします。 

  お諮りいたします。 

  今期臨時会の会期は、本日１日としたいと思いますが、これにご異議ございませんか。 

  〔「異議なし」の声あり〕 

○議長（中陣將夫君） ご異議なしと認めます。 

  よって、今期臨時会の会期は、本日１日と決定いたしました。 

 

     



◇議案第４９号から議案第５２号まで 

○議長（中陣將夫君） これより、議案第49号 平成21年度朝日町一般会計補正予算（第５号）、

議案第50号 地域活性化・経済危機対策事業 水槽付消防ポンプ自動車購入契約締結に関す

る件、議案第51号 朝日中学校体育館棟耐震補強及び大規模改造工事請負契約締結に関する

件、議案第52号 朝日町文化体育センター第２体育室耐震補強工事請負契約締結に関する件

の４議案を一括議題といたします。 

 

提案理由説明 

○議長（中陣將夫君） 提案理由の説明を求めます。 

魚津町長。 

〔町長 魚津龍一君 登壇〕 

○町長（魚津龍一君） 平成21年第３回朝日町議会臨時会に提出いたしました議案について、

その概要をご説明申し上げます。 

  議案第49号 平成21年度朝日町一般会計補正予算（第５号）は、歳入歳出予算の総額に、

歳入歳出それぞれ4,499万1,000円を追加し、歳入歳出予算の総額をそれぞれ69億8,024万

3,000円といたしたいものであります。 

  補正いたします財源は、国庫支出金1,620万円、県支出金783万4,000円、町債690万円、繰

越金1,381万7,000円などといたしております。 

  歳出といたしましては、あさひヒスイ海岸周辺整備事業に861万1,000円、大規模林道整備

事業に410万円、宮崎漁港改修事業に1,800万円、朝日中学校施設整備事業に1,428万円といた

しております。 

  議案第50号 地域活性化・経済危機対策事業 水槽付消防ポンプ自動車購入契約締結に関

する件は、水槽付消防ポンプ自動車の購入について、長野ポンプ株式会社と3,549万円で契約

を締結しようとするものであります。 

  議案第51号 朝日中学校体育館棟耐震補強及び大規模改造工事請負契約締結に関する件は、

同工事について、山形建鐵・小川建設工業朝日中学校体育館棟耐震補強及び大規模改造工事 

朝日町文化体育センター第２体育室耐震補強工事共同企業体と２億1,546万円で契約を締結

しようとするものであります。 

  議案第52号 朝日町文化体育センター第２体育室耐震補強工事請負契約締結に関する件は、

同工事について、山形建鐵・小川建設工業朝日中学校体育館棟耐震補強及び大規模改造工事 



朝日町文化体育センター第２体育室耐震補強工事共同企業体と１億6,254万円で契約を締結

しようとするものであります。 

  以上、本臨時会に提案いたしました諸案件についての説明といたします。 

  何とぞご審議の上、議決を賜りますようお願い申し上げます。 

○議長（中陣將夫君） どうもご苦労さまでした。 

これより、議案の細部説明を行います。 

説明は休憩中に行います。 

  この際、暫時休憩いたします。 

（午前１０時０５分） 

  〔休憩中に、総務部長（澤田雅文君）が議案第49号から議案第52号までについて細部説明

を行う〕 

（午前１０時１２分） 

○議長（中陣將夫君） 休憩前に引き続き会議を開きます。 

 

質  疑 

○議長（中陣將夫君） これより、上程されております議案第49号 平成21年度朝日町一般会

計補正予算（第５号）、議案第50号 地域活性化・経済危機対策事業 水槽付消防ポンプ自

動車購入契約締結に関する件、議案第51号 朝日中学校体育館棟耐震補強及び大規模改造工

事請負契約締結に関する件、議案第52号 朝日町文化体育センター第２体育室耐震補強工事

請負契約締結に関する件に対する質疑を行います。 

  ご承知のことでありますが、質疑に当たっては挙手をするとともに、発言ボタンを押して

いただきますようお願いいたします。 

  また、質疑は簡潔に、質疑に対する答弁は適切にお願いいたします。 

  順次、発言を許します。 

  大森議員。 

○５番（大森憲平君） ５番の大森です。まず、議案第51号・52号の入札の件でございますが、

入札方法は指名入札ということでございますが、入札業者が何社指名されたのか。また、そ

の入札の契約金額と次点との差額がどれぐらいだったのかお伺いします。 

  それと、補正予算（第５号）の件でございますが、あさひヒスイ海岸周辺整備事業の件で

ございます。これに対して861万1,000円の補正をされております。先ほどの説明によります



と、木材を使用したトイレ、あるいは管理棟、東屋をつくるということでございましたが、

これは、さきに決定された金額、これに木材を使うために800万が増えるのか。それから、こ

の木材というのは、今、県が指定している県産木材を使用されるのか。その３点について、

お伺いいたします。 

○議長（中陣將夫君） ただいまの質問に対する答弁を求めます。 

  澤田総務部長。 

○総務部長（澤田雅文君） 51号、52号は一括して契約しておりますが、16社を指名いたしま

して、その８つの共同企業体を組んでいただきました。そして、２つ合わせたその差額でご

ざいますが、684万円でございます。 

○議長（中陣將夫君） 大井産業部長。 

○産業部長（大井幸司君） パークゴルフ場の管理棟等につきましては、もともと当初計画の

中に組み入れておりました。５月29日に国の法案が成立しまして、森林整備加速化・林業再

生事業の紹介を受けたところでございます。これによりまして、それぞれ木材の使用量によ

って違いますが、交付金を交付していただけるということで予算を組み替えまして、今回計

上したものでございます。 

  今ほど言われましたように、基本的には県産材の利用促進ということがメインでございま

すので、県産材を利用して、当初計画しておったものよりも少しグレードアップしたものを

つくりたいと思っております。 

  予算内訳につきましては、記載してありますように、一般財源を減額しております。 

  以上です。 

○議長（中陣將夫君） ただいまの答弁でよろしいですか。 

  大森君。 

○５番（大森憲平君） 議案の51号・52号の入札の件でございますが、今ほどの答弁では16社、

８共同企業体を指名されたということでございますが、この内訳、８つに組み替えるという

のは当町で８社を、２社ずつの組み合わせを当町で決められたのかどうなのか、ちょっとお

伺いいたします。 

○議長（中陣將夫君） 澤田総務部長。 

○総務部長（澤田雅文君） 16社をこちらで選びまして、それぞれで組んでいただきました。

８つに組んでいただきました。 

それと、もう１つ、すみません。先ほど、２つで684万円と言いましたが、訂正させてくだ



さい。２つで1,200万円です。 

○議長（中陣將夫君） ただいまの答弁でよろしいですか。 

○５番（大森憲平君） はい、よろしいです。 

○議長（中陣將夫君） ほかにございませんか。 

〔発言する声なし〕 

○議長（中陣將夫君） ないようなので、これをもって質疑を終結いたします。 

 

討  論 

○議長（中陣將夫君） これより、上程案件に対する討論を行います。 

討論は、反対討論、賛成討論、反対討論というように交互に行います。 

最初に、反対討論はございませんか。 

  〔発言する声なし〕 

○議長（中陣將夫君） 次に、賛成討論はございませんか。 

脇四計夫君。 

〔３番 脇四計夫君 登壇〕 

○３番（脇四計夫君） 本臨時議会に提案されておられます議案について、日本共産党を代表

いたしまして、賛成討論を行います。 

  ただ、本日朝議案が出され、即刻本会議、提案、討論ということでありますので、十分文

章をまとめ切れておりませんので、その点よろしくお願いをいたします。 

  議案第49号、朝日中学校耐力度調査委託業務、これについては、今までやってこなかった

ことが１つ問題かと思います。本当に生徒が安全な校舎で勉強しているのかどうかの耐力度

の調査をされることについては、ぜひ実施をすべきだというふうに思います。 

  ただ、この49号の補正予算の中には、大規模林道整備事業の予算も組まれておりますが、

これについては、その必要性に疑問もなきにしもあらずやでありますが、ということであり

ます。 

  そこで、実はことしの６月16日に、文部科学省から「スクール・ニューディール」構想の

推進のお願いという文書が出されて、役場のほうにも届いておるかと思います。そこでこの

危険な校舎についての文部科学省の考えが端的に示されております。少し長くなるかもわか

りませんが、議会の共通の認識として紹介をさせていただきたいと思います。 

  学校施設は、そこで学ぶ児童・生徒のみならず、住民にとっても最も身近な公共施設の１



つです。そのために安全・安心で環境にやさしい学校づくりを進め、耐震化などの課題に取

り組んでいくことは、児童・生徒だけでなく、地域や社会全体にとっても重要なことです。 

  先般成立した平成21年度補正予算において、すべての地方公共団体において、学校の耐震

化などに取り組んでいただくようお願いいたします。 

  このように文部科学省の文章が書いてあります。 

  特に今回の補正予算は、地方公共団体の財政事情に配慮をし、従来の国庫補助に加え、地

方向けの臨時交付金が盛り込まれており、地方公共団体の負担が大幅に軽減されています。 

ということで、ほとんど朝日町の負担なしで、今、このようなことができるということか

と思います。 

このスクール・ニューディール構想等の推進が地域経済への波及効果をもたらし、地域の

活性化にも資することが期待されています。各地方公共団体におかれては、これらを十分に

考慮していただき、特に別紙の事項を中心に、迅速かつ積極的に取り組んでいただくようお

願いしますとして、別紙のところに、次のように書いてあります。 

学校施設は児童・生徒が１日の大半を過ごす活動の場であり、非常災害時には地域住民の

緊急避難場所としての役割も果たすことから、その安全性の確保は極めて重要です。 

公立小・中学校等に義務づけられた耐震診断の実施及び診断結果の公表については、まだ

これらを行っていない市町村がありますので、早急に法律の規定を遵守するようにしてくだ

さい。 

学校の統廃合等により廃校の可能性のある施設であっても、児童・生徒の在学中の安全を

確保するためにも、また廃校後に公共用として有効活用するためにも、耐震化は必要です。

耐震補強や大規模改造の国庫補助の後、用途廃止による財産処分が必要となっても、経過年

数にかかわらず、国庫納付金を不要としております。 

要するに、補助が出されたものについて、統廃合されて、他の公共建物として活用する場

合は、学校の耐震化の補助金を返す必要はありませんとまで述べているわけです。 

ですから、今、朝日町における学校の危険な校舎があるとするならば、早急にこれについ

ては文部科学省が指摘されておるようなスクール・ニューディール構想に基づいた対応を強

く求めるところであります。 

議案第50号については、昨年、泊地区の火災のときに消火栓の水が十分出なかったという

ふうなこともあって、必要な水槽付ポンプ車の購入であるというふうに考えておるところで

あります。 



以上で討論を終わります。 

○議長（中陣將夫君） どうもご苦労さまでした。 

ほかに討論はありませんか。 

  〔発言する声なし〕 

○議長（中陣將夫君） 討論がないようなので、これをもって上程案件に対する討論を終結い

たします。 

 

議案採決 

○議長（中陣將夫君） これより、上程されております 

＊議案第49号 平成21年度朝日町一般会計補正予算（第５号） 

＊議案第50号 地域活性化・経済危機対策事業 水槽付消防ポンプ自動車購入契約締結に関

する件 

＊議案第51号 朝日中学校体育館棟耐震補強及び大規模改造工事請負契約締結に関する件 

＊議案第52号 朝日町文化体育センター第２体育室耐震補強工事請負契約締結に関する件 

以上、４議案を採決いたします。 

  お諮りいたします。 

  上程されております議案第49号から議案第52号までの４議案は、これを一括採決すること

にご異議ございませんか。 

  〔「異議なし」の声あり〕 

○議長（中陣將夫君） ご異議なしと認めます。 

  したがって、上程されております議案第49号から議案第52号までの４議案は、これを一括

採決することに決定いたしました。 

  お諮りいたします。 

議案第49号から議案第52号までの４議案について、それぞれ原案のとおり決することに賛

成の諸君の起立を求めます。 

〔全員起立〕 

○議長（中陣將夫君） 全員起立であります。 

  よって、議案第49号から議案第52号までの４議案については、それぞれ原案のとおり可決

されました。 

  以上をもちまして、今期臨時会に付議されました案件の審議は、すべて終了いたしました。 



 

    ◇町長あいさつ 

○議長（中陣將夫君） 次に、魚津町長からあいさつがあります。 

  魚津町長。 

○町長（魚津龍一君） それこそ衆議院議員の選挙のさなかに臨時議会をさせていただきまし

た。朝日中学校体育館棟耐震補強工事などの２件が主であります。議決を賜りまして、あり

がとうございました。 

  議員各位のご健勝を心から願って御礼の言葉にかえます。 

ありがとうございました。 

○議長（中陣將夫君） どうもご苦労さまでした。 

 

    ◇閉会の宣告 

○議長（中陣將夫君） 議員各位並びに町当局におかれましては、議事運営にご協力いただき

心から感謝申し上げます。 

  これをもって、平成21年第３回朝日町議会臨時会を閉会いたします。 

  皆さん、どうもご苦労さまでした。 

（午前１０時２７分） 
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